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““接到电话那一刻接到电话那一刻
第一反应就是第一反应就是‘‘救救’’！！””
我市第73位造血干细胞
捐献志愿者赴泰州播洒大爱

本报讯 昨天，无锡市红十
字会携手新吴区红十字会、柯尼
卡美能达商用科技（无锡）有限
公司，共同为张誉赴泰州捐献造
血干细胞举行欢送会。张誉也
成为无锡市第73位捐献造血干
细胞志愿者。

1988年出生的张誉是柯尼
卡美能达商用科技（无锡）有限
公司的一名工程师。2015年，张
誉和丈夫文龙在一次献血中，携
手加入了中华骨髓库。今年8月
5日，张誉接到了中华骨髓库的
通知，她与一名40多岁的血液
病患者初配相合。“接到电话那
一刻，我的第一反应就是‘救’！”
张誉平时工作繁忙，家中还有两
个孩子，大的七岁，小的才一岁
半，真要去捐献，工作和家庭该
怎么办？所幸公司为她腾出充
足的时间，家人们接过了照顾孩
子的任务。今天，张誉将前往泰
州市人民医院捐献造血干细胞，
为拯救生命助力。而在柯尼卡
美能达商用科技（无锡）有限公
司的促成下，张誉的丈夫也将同
行，陪她共度捐献造血干细胞的
6天时间。“张誉作为个人做出这
个决定无疑是伟大的，但她背后
来自单位、家庭和社会的支持，
则让我们看到了文明无锡最好
的模样”，无锡市红十字会副会
长周彬说。

自2002年无锡市红十字会
开展造血干细胞捐献工作以来，
全市已有1.8万人成功报名加入
中华骨髓库，其中72人成功捐献
造血干细胞。

（卫文）

4日傍晚，天色渐暗，我市美术省
统考考点无锡市湖滨中学外等待孩
子的家长慢慢多了起来。17点，考试
结束的铃声响起，考生用吹风机吹干
手中的色彩作品后才陆续走出考
场。“背着画架出考场，我觉得自己如
同刚从战场走下来。”考生冯同学笑
言，接下来要全力以赴迎接文化课考
试，一刻都不敢放松。

今年，无锡全市有2000余人参加
美术专业省统考，近900人参加编导专
业省统考。湖滨中学已第二年被选为
省统考考点。“省统考的一天过得很

快”，多名考生受访时都发出了这样的
感慨。无锡市玉祁高级中学考生邸昊
表示，第一门速写考试时自己很紧张，
后面素描和色彩考试时放松了很多，接
下来就要进入紧张的校考备战阶段了。

对于冲击校考的学生来说，专业
课战役才打完一半。下月中旬，举办
校考的各高校将陆续发布招生简
章。下月底，省统考成绩出炉，这期
间，冲击校考的学生仍要绷紧神经。
采访获悉，不少学生在省统考结束便
投入校考的相关训练，部分考生则希
望综合考虑招生简章和省统考成绩

后再作打算。“若是省统考成绩足够
好，加上过硬的文化课成绩，学生可
以考上很好的综合性大学，就不用为
难度更大的校考费时费力。”一名美
术专业老师表示，若是学生专业能力
很强，想进入高水平的艺术类高校，
学校也支持他们备战校考。

“我们支持优秀学生参加校考，
同时他们要做好牺牲高考一轮复习
的准备。”湖滨中学副校长林军表示，
学校会从专业水平、文化成绩等多方
面对有校考想法的学生进行客观评
估，为学生家庭提供参考。

学校稳中求变 考生更需考量

新政之下，艺考不再“易考”
又到一年艺考时，这是广大艺考生高考征程的第一站。9月，教育部印发《关于

进一步加强和改进普通高等学校艺术类专业考试招生工作的指导意见》，其中明
确：逐步提高文化成绩要求，到2024年基本实现艺术类专业省统考全覆盖。

近期，2022年普通高校招生艺术类专业省统考陆续开考，美术与设计类专业省
统考和广播电视编导专业省统考已分别于4日和5日结束，音乐类专业省统考将于
11日进行。新政出台后，艺考愈发不“易考”，锡城学校以及广大艺考生如何调整和
准备？记者对此进行了探访。

校考参否需要综合考量

今年起，艺考相关改革陆续推
进。其中明确要对社会需求不足、培
养质量不高的专业予以调减或停止
招生，到2024年基本实现艺术类专
业省统考全覆盖，逐步提高高考文化
课成绩要求。选择艺考路的学生人
数是否会减少？采访中，多名高中美
术教学负责老师都给出了肯定回答。

“艺考的夹生饭不好吃了。”林军
坦言，省统考的普及和规范、校考的
收紧、新高考方案的实施，这些都对
规范管理、扎实打好学生专业基础的
学校有利，而此前部分艺考生“速成”
的路走不通了。

艺考不“易考”。如今，艺考生要

考上心仪院校，专业课和文化课两手
都要抓，两手都要硬。锡城学校稳中
求进，在现行教学安排的基础上探索
更优模式。目前，湖滨中学没有对美
术专业课和文化课的教学安排作出
大调整，从上一届高三的录取情况来
看，成绩稳中有进。从学生入学起，
专业课学习过程就已十分明晰。“进
入湖滨中学的学生60%是零基础，因
此基本功十分重要。学生以素描学
习起步，高二时接触色彩，最后是速
写。”林军介绍，高一学生每周有3个
半天开展专业训练；高二复习分为两
个阶段，省统考前安排不变，省统考
结束后美术专业老师回到高二，每周

开展4-5个半天的训练；高三开学
后，湖滨中学“半文半专”的模式持续
到10月中旬，在这之后学生全力备战
省统考。“我们把文化课教学坚持到
了‘最后一刻’，省统考的复习周期也
持续了1年，日积月累的过程中做到
文化和专业课两不误”，林军说。

近期，湖滨中学把注意力放在美
术基础薄弱的学生身上，准备探索实
施“加强版”课后服务。“学生的美术基
本功提升后，他们训练的热情和信心
会更足，这对学生的文化学习和自信
心的树立都有帮助。”林军表示，新模
式预计寒假前后试行，后续还将根据
老师、学生和家长的反馈进行调整。

新高考方案和艺考改革促使学
生和家长在选择走艺术路前谨慎思
考。

采访获悉，高考科目从3门增至
6门后，部分学生很是焦虑，为此放弃
走艺术路的学生也有不少。对此，玉
祁高级中学党建办主任李良表示，艺
考生都在同一起跑线上，需要学会平
衡专业课和文化课，跟好学校的复习
节奏。“艺考生要明确，他们与普通考
生录取批次不同，分数要求不同，心
态放平很重要。”

艺考改革进行时，家长担忧在所
难免，但他们一致认为这是件好事，

今后艺考路上真正热爱美术的学生
会变多。“艺术学习应基于热爱。初
学者会感到新奇，但新奇过后若是没
有兴趣就会感到吃力。”考生王珂滢的
母亲陈女士看着孩子辛苦了两年，颇
有感触。她回忆，孩子有时一上午甚
至是一整天都只钻研一张画，若是没
有美术学习的热情，很难静下心思考，
只会觉得这一过程漫长而枯燥，“学艺
术，就要做好吃苦的准备，觉得艺术是
升学捷径的思维该变了”。

兴趣是学艺路上最好的导师。
玉祁高级中学在高一年级就开设美
术校本课，为有学艺倾向的学生提供

提前尝试的机会，以此判断自己是否
适合走艺术路。“有兴趣，不怕苦，零
基础学生同样能把艺术路走好。”李
良表示，如今高中阶段多样化发展很
重要，学生要能够转变思维，从体育、
艺术等方面入手，结合兴趣理性选择
自己的人生跑道。学生邸昊从小就
喜欢绘画，并且从初中开始就把动漫
相关专业作为努力方向。看到邸昊
对美术的执着，他的父亲邸长良对孩
子今后的艺术路充满了信心：“孩子
的目标是中国美术学院，接下来的六
个月挑战和机遇并存，希望他最终能
圆梦。” （杨涵 实习生 杨雪）

新政之下学校稳中求变

真正爱好将成艺考主流


